duktionsgenossenschaften, die mit Hilfe der Arbeiterklasse und der MTS zur rationellen sozialistischen Großproduktion übergingen.

Der sozialistische Aufbau vollzog sich in ununterbrochenem Klassenkampf, der durch die Spaltung Deutschlands und die Wiedererrichtung des deutschen Imperialismus und Militarismus in Westdeutschland besonders verschärft wurde. Ausdruck dieser Verschärfung war der von reaktionären Kräften in Westdeutschland gegen die Arbeiter-und-Bauern-Macht inszenierte faschistische Putschversuch am 17. Juni 1953. Die imperialistische Großbourgeoisie fürchtete die anziehende Wirkung des sozialistischen Aufbaus in der Deutschen Demokratischen Republik auf Westdeutschland. Ihr Versuch, einen Bürgerkrieg auf deutschem Boden auszulösen, auf dem Gebiete der Deutschen Demokratischen Republik den Kapitalismus zu restaurieren und ganz Deutschland in ihren Machtbereich einzubeziehen, endete mit der völligen Niederlage der reaktionären Kräfte. Die Werktätigen der Deutschen Demokratischen Republik scharten sich noch enger um die Partei der Arbeiterklasse, festigten unter ihrer Führung die volksdemokratische Ordnung und errangen neue Erfolge beim Aufbau des Sozialismus.

Durch die Festigung der Nationalen Front des demokratischen Deutschland war es der Arbeiterklasse möglich, alle demokratisch gesinnten Schichten der Bevölkerung in den sozialistischen Aufbau einzubeziehen.

Im Ergebnis der heroischen Anstrengungen der Werktätigen der Deutschen Demokratischen Republik konnten die Ziele des ersten Fünfjahrplanes erfüllt werden. Die Grundlagen des Sozialismus waren in der Deutschen Demokratischen Republik in weitgehendem Maße geschaffen. Die Industrieproduktion erreichte mehr als das Doppelte des Vorkriegsstandes. Die Deutsche Demokratische Republik wurde zur fünftstärksten Industriemacht in Europa.

Der erfolgreiche Aufbau der Grundlagen des Sozialismus beschleunigte die Veränderung des Kräfteverhältnisses in Deutschland zugunsten des Friedens, der Demokratie und des Sozialismus und trug zur Festigung der internationalen Autorität der Deutschen Demokratischen Republik bei. Als der am weitesten nach dem Westen reichende Teil des machtvollen sozialistischen Lagers entwickelte sich die Deutsche Demokratische Republik im Kampf um die Sicherung des Friedens in Europa zu einer wichtigen Bastion in der weltweiten Auseinandersetzung zwischen den Kräften des Sozialismus und des Imperialismus.